
ATA Nº. 78 Aos vinte dias do mês de março de dois mil e treze, o Conselho Municipal de Saúde –
CMS reuniu-se para sua 271ª plenária, às quatorze horas e trinta minutos, no Auditório da Prefeitura
Municipal  de  Chapecó.  Estiveram presentes  os  conselheiros  Titulares:  Gessiani  Fátima  Larentes,
Jeane Carla  Mohr  Oliveira,  Maristela Santi  Rocha,  Rita  Ângela Orlandi,  Margarida Paludo Calai,
Denize  Maria  Muller,  Leandro  Ugolini,  Luis  Fernando  Gelati,  Manira  Schmitz,  Silvana  Cescon,
Gerson Teixeira Zanusso, Maridiane Aparecida Canello Zeni, Adriana Cristina Hilleshim, Adão Ailton
Cristova, Fabio Ramos Nunes, Neiva Suzete Ferro Schneider, Clodoaldo Jorge dos Santos, Anacleto
Meneghini,  Nilton  Pasqual  Martins,  Ricardo  Malacarne,  Ones  Michelin  Terezinha  Scalvi  Brazzo
Pacheco e Aneto Spanhol. Suplentes: Tatiane Hilhesheim, Vilson Antonio Silveira, Mariza de Lurdes
Costela,  José  Alves  e  Laudemiro  Teixeira.  O  presidente  Sr.  Clodoaldo  deu  início  à  plenária
agradecendo a participação dos acadêmicos do curso de fisioterapia da Unochapecó,  e solicitou a
secretária  Sra.  Jeane  para  informar  os  conselheiros  aptos  a  votar,  na  sequência  apresentou  a
justificativa de ausência dos conselheiros: Simone Ioriatti, Silvia Letícia Freddo, Everton J. Poletto e
Beatriz  Peruzzo.  Dando  seqüência,  foi  encaminhado  o  1º  Ponto  de  Pauta:  Informes  Gerais.  O
presidente Clodoaldo comunicou que o  conselheiro Ones Michelim trouxe dois livros da dengue, para
serem doados para a secretária de saúde e outro a secretaria do Conselho Municipal de Saúde.  A
secretária Jeane informou que foi feito um “ad referendum” para aprovar a Prestação de Contas da
Secretaria de Saúde de Chapecó, pois não havia tempo hábil para reunir os conselheiros, antes de
apresentar a prestação de contas em audiência publica na câmara de vereadores . Após comunicou que
o presidente do Conselho enviou um ofício solicitando a Secretária de saúde, que no momento de
transição de governo, não houvesse alteração da equipe lotada no Centro de Referência em Saúde do
Trabalhador – CEREST, sem que previamente seja feita discussão com a Comissão Intersetorial de
Saúde do Trabalhador de Chapecó – CIST. Sendo o que havia sido acordado na reunião de dezembro
do CMS. A seguir expôs que Associação dos Voluntários do Hospital Regional do Oeste, gostariam de
fazer  parte  do  CMS na  próxima  eleição  do  mesmo.  E  convidou  a  presidente  da  Associação  de
Voluntários do HRO para expor sobre o trabalho realizado. A presidente Édia Dení Lucas Lago fez
uma apresentação do trabalho realizado por mais de trezentos voluntários que desenvolvem varias
atividades em prol dos pacientes do hospital e seus familiares e que tem como objetivo auxiliar e
contribuir para o bem estar físico, social, psicológico e humanitário, da comunidade de Chapecó e
região, com foco principal na saúde. 2º Ponto de Pauta: Aprovação da Ata Nº. 77 de 14 de dezembro
de 2012.  Em tempo foi incluída a conselheira Manira Schmitz. Não houve mais alterações sendo
colocada  em  votação  e  aprovada  por  19  votos  favoráveis  e  três  abstenções.   A seguir  foi
encaminhado o 3º Ponto de Pauta: Informações sobre a construção do Relatório Anual de Gestão
- RAG.  A conselheira Rita coordenadora da Comissão expôs que o Relatório Anual de Gestão é um
instrumento de planejamento que apresenta resultados alcançados, com execução e programação anual
de saúde. São apurados com base num conjunto de ações metas e indicadores de saúde. Os parâmetros
são utilizados internacionalmente para avaliar a saúde de uma população e servem também para fazer
o  planejamento  das  ações  do  município.  Eles  são  calculados  anualmente  através  de  sistema  de
informações  disponíveis  no  site  do  Ministério  da  Saúde,  que  são  alimentados  pelos  municípios.
Destacou  que  houve  uma  alteração,  determinando  que  o  relatório  anual  de  gestão  seja  feito  até
31/03/2013. No  RAG,  são  feitas  as  analises  dos  resultados  de  vários  setores,  para  posterior
apresentação ao Ministério da Saúde.   4º Ponto de Pauta:  Apresentação, discussão e aprovação da
Prestação  de  Contas  da  Secretaria  da  Saúde  de  Chapecó  do  Terceiro  Quadrimestre  de  2012.
Apresentada pelo Contador Roberto Zolet que expôs sobre a Prestação de Contas, arrecadação por
fonte, origem de recursos, repasse do município, principais despesas, bem como as obras executadas e
valores gastos, demonstrativos das despesas, despesas por fontes e valores aplicados. Demonstrou que
o município aplicou 22,91% em saúde, ou seja, 7,91% a mais que o percentual mínimo previsto em lei.
Não havendo questionamentos, foi colocada em votação a Prestação de Contas da Secretaria da
Saúde de Chapecó do 3º Quadrimestre do ano de 2012, sendo aprovada por unanimidade.    5º
Ponto de Pauta: Apresentação, discussão e aprovação do Plano de Ação de Centro de Referencia
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de  Saúde  do  Trabalhador  –  CEREST.  A fonoaudióloga Andresssa  iniciou  fazendo  um  breve
histórico do CEREST informou quais são os profissionais que compõem a equipe do mesmo.  Na
seqüência fez a apresentação das Ações na Área de Saúde do Trabalhador para Programação Anual
2013 – CEREST Regional de Chapecó.  Citou as Ações, objetivos, metas, atividades, período, recursos
financeiros e parcerias. A seguir foram feitos alguns questionamentos e sugestões, em destaque sobre a
I SEMPAT (Semana Municipal de Prevenção de Acidentes de Trabalho) que,  conforme informou a
senhora  Andressa  será  realizada  nos  dias  22  a  27  de  abril  de  2013  no  município  de  Chapecó  e
convidou a todos para participarem do evento. Após foi colocado em votação o  Plano de Ação de
Centro de Referencia de Saúde do Trabalhador – CEREST sendo aprovado por unanimidade.
Dando  continuidade  aos  trabalhos  foi  convidada  a  Secretária  de  Saúde  Sra.  Cleidenara  que  se
apresentou  aos  conselheiros  e  colocou-se  a  disposição  de  todos,  agradeceu  pela  parceria  e
envolvimento de todos. Falou que o SUS foi criado pela e para a população e coloca que o objetivo do
SUS é fazer com que o usuário viva mais e melhor, viva mais na linha do tempo e viva melhor em
qualidade de vida. A seguir dando resposta ao oficio Nº 01/2013 do conselheiro Adão Ailton Cristova,
referente à suspensão de repasse do Ministério da Saúde ao Município de Chapecó, citou quais foram
as irregularidades que levou a suspensão do repasse, conforme reportagem do jornal folha da Chapecó
edição  do  dia  seis  de  março  de  2013.  O  valor  deixado  de  receber  foi  de  R$  7.130,00,  pois  o
profissional médico pediu demissão. Isso acontece em vários municípios e não pode-se impedir o
funcionário a trocar de local de trabalho. Explicou também que quando se deixa de receber um recurso
o valor é reposto pelo município como recurso próprio. A plenária foi encerrada e eu, Aline Padia,
lavrei a presente ata que depois de aprovada será assinada pelos conselheiros presentes.
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